
Cher.e.s collègues, j'aimerais expliquer en quelques mots les raisons qui font que je me porte 
candidat à la présidence de l'université Paul Sabatier. 

Notre université est à la veille de grands changements qui vont significativement influencer 
notre position dans le monde de l'enseignement et de la recherche. Aussi je souhaite mettre en 
avant quelques priorités qui serviront de guide à l'équipe que j'animerai dans les années à 
venir. 

Il faut réaffirmer tout d'abord que l'université Paul Sabatier est une grande université de 
recherche, et que notre communauté a l'obligation de trouver en son sein les forces 
nécessaires après la perte de l'Idex. En plus de cet inventaire lucide, l'histoire montre que nous 
devons ré-interroger la place de l'université Paul Sabatier dans le site toulousain pour qu'en 
partenariat avec le CNRS nous retrouvions notre rôle de moteur de l'université de Toulouse. 

Si la reconnaissance de la qualité de notre recherche est le passage obligé pour retrouver notre 
fierté de scientifiques à Toulouse, il ne faut pas oublier que la force et la spécificité de 
l'université consistent à transmettre les dernières découvertes de la science à nos étudiant.e.s. 
Ce sont les étudiant.e.s, avec les apprenant.e.s de toutes origines, qui sont la finalité de notre 
travail. Dans cette perspective, l'université Paul Sabatier devra montrer qu'elle peut s'adapter à 
trois réformes essentielles: la réforme de la première année des études de santé, la réforme du 
lycée, mais aussi celle de la formation professionnelle qui va nous amener à repenser le rôle 
d'un fleuron de l'université Paul Sabatier à savoir l'IUT. 

Il faudra aussi alerter le Ministère sur les dangers de réformes mal préparées et sur le fait de 
se lancer dans ces aventures sans les moyens humains et financiers nécessaires à leur réussite. 

On voit bien, dans la liste des tâches qui nous incombent, que seule une solidarité sans faille 
entre les différentes composantes de l'université ainsi qu'entre les différents métiers de notre 
établissement nous permettra de mener à son terme notre travail. C'est la raison pour laquelle 
une attention particulière doit être portée au dialogue entre tous les acteurs de l'université, 
qu'ils soient enseignants, chercheurs, ou qu'ils concourent, dans les domaines techniques ou 
administratifs, à la réussite de nos missions. 

Enfin, quel que soit son grade ou son corps, chacun doit se sentir au cœur de notre université. 
Notre équipe a la volonté d'accompagner et de fournir des repères à tous nos collègues, 
notamment les plus fragiles. 

Dans ce document vidéo je ne souhaite pas parler en détail d'autres sujets tout aussi 
importants du programme de mon équipe et je vous invite aux réunions que nous allons 
organiser sur tous les sites de l'université pour que vous puissiez apporter vos idées et vos 
questions.  

  A bientôt! 

   Serge COHEN 

        


